

Por, el que pretendía aumentar nuestro trabajo, pero negándose a aumentar nuestros reducidos jornales.

Así que para triunfar en esta lucha por nuestra defensa, que es la defensa de todos los explotados, solo necesitamos que todos los obreros conscientes de América como de Europa, hagan toda la propaganda posible para que ninguno venga a traicionar la causa justa que defendemos; pues si bien prevemos que la lucha será larga, la victoria será nuestra, pues hoy los obreros en piedra nos hallamos más unidos que nunca.

Recomendamos especialmente a los obreros de Portugal, España, Italia y Francia, que no se dejen engañar con promesas que desde acá les hagan de muchas ganancias, ganancias que al llegar a ésta se convierten en sufrimientos y desengaños que luego no tienen remedio, y que los explotadores aprovecharán siempre en beneficio de la ambición de que están poseídos.

También avisamos, que en el momento se sostiene otra huelga en las canteras de Minuano (Colonia), para donde también buscarán obreros, de esos que, aunque pocos, algunos quedan, de los que faltos de conocimiento para buscar su propio bien, se entregan sumisos para servir de instrumentos en la explotación avaricia capitalista. ¡Alerta, pues, y no dejarse enganar!

Recomendamos a las sociedades de Europa que si alguno sale para estos lados de América, que venga con el «pase» ó credencial para presentarse y poder trabajar, pues en todas partes del Brasil, Argentina y Uruguay, existen sociedades de picapedreros.

Como avisamos también a los de Europa que exijan credencial a los que vayan de América, y el que no tenga credencial que sea tratado como traidor.

Esperando que todos los buenos compañeros, todas las sociedades y todos los periódicos societarios darán la mayor publicidad posible al presente manifiesto para prevenir engaños y para que nuestro triunfo sea más pronto, y que nuestra victoria sea la victoria de todos los trabajadores, a los que enviamos nuestro fraternal saludo.

Por la Unión General de Picapedreros, Sección de La Paz.

LA COMISIÓN DIRECTIVA

DESDE PANAMA

Campo Neutral

INTERCONTINENTALES

Salomón

Salomón decía: «el número de imbéciles es infinito, y si a estos se les prohíbe votar ¿quién haría las elecciones?»

«¿Quién elegiría a San Pablo, ensucia-listas; a Corominas, ex-anarquista; y así a todos los que nos traeran de astro en astro, hasta llegar a ver el Sol nivelador del Jerez embotellado? Socialistas y republicanos, ya podéis echaros panza arriba contemplando las Iglesias y el Sol...»

Luzbel y Maceo

O yo no entiendo una jota de anarquía, ó los individuos que redactan cierto periódico desconocen por completo las condiciones esenciales que se requieren para de hecho ser anarquista.

En el número 34 del no mencionado semanario, se nos dice: «que Lucifer fué el primer anarquista.»

Si esto fuese verdad, habría que reconocer a todos los religiosos el título de francos, sinceros y justos, al hacernos tragar la existencia de Dios todo poderoso, con todo su séquito de «santos» y «virgenes» y con su contrincante en franca competencia por hacer valer su rebelde mercadería.

Admitir la existencia de un ser «que se rebelan» sin reconocer la causa contra que se rebela, es sentir plaza de incapacidad para redactar un periódico ateo.

Van más lejos, en el citado número agregan: «que Maceo, Martí y otros como estos, fueron libertarios.»

Para ser libertario se requiere ir contra toda forma de gobierno, y como Maceo no iba, he ahí el por qué no podía ser un libertario; pero sí un conquistador, como Napoleón, Bolívar y otros que para establecer su gobierno no titubearon en cortar cabezas, levantar hogueras, refinar suplicios y demás medios propios de todos los conquistadores, embadurnados con los nombres de Independencia, Libertad, etc.

Acceptando esa argumentación los de referencia, ¿por qué pretendieron convertir con los políticos? Escribir así es darle la razón al ciudadano de referencia, ya que él afirmaba que la política «era un mal» ó «manipulación»; y lo es para los elegidos, como lo hubiera sido para Maceo si no hubiera sucumbido en el campo insurrecto.

Si Luzbel fué el primer anarquista, ¿razón tienen los curas al afirmar que «hay Dios»?

Y se concibe que debe de haberlo, ya que según los de ¡T...! «fué Luzbel el primer rebelde».

Siendo «Maceo anarquista» se concibe que en Anarquía habrá Maceos que sometan a prueba a los disconformes, como ocurre en estas Repúblicas (!) establecidas por Maceos.

Como a todos los obreros son ya anarquistas, según el semanario indicado, no llevo a comprender el por qué se critica y ataca a mano armada a krumiros, monaguillos y republicanos.

¡Vaya, vaya, por algo mis exámenes van derechos al canasto en esas publicaciones!

Iguaguillupe y otros

En el golfo San Blas y en el punto conocido por el Cangoire, se halla la tribu de Iguaguillupe y otros indígenas, que habitan las numerosas islas cubiertas de palmeras y en cuyo fondo se divisa la masa firme de la cordillera de los Andes.

Los indígenas de San Blas cuentan con numerosas embarcaciones de pequeño tonelaje y también conocen ya el trapo patriótico, que desde lejos se ve flamear al viento, como justificación de que ya llegó allí la era del ayo gobierno mejor.

La tribu de Robinson, en Norzaná, a poca distancia de esta otra, está capitaneada por un tal Shaw, que ya conoce algo mucho las reglas del corazón de Jesús.

Los indígenas «mayores de edad» llevan la cabeza cubierta con grandes pañuelos de colores, especialmente rojos. En la nariz llevan unas argollas de oro y en las muñecas y piernas fuertes ligaduras que les impide el desarrollo natural de los músculos. Las indias no casadas llevan grandes cabelleras y la cabeza descubierta, mientras que las casadas se rapan el cabello. Los varones, hasta los diez años, andan completamente desnudos, y los mayores visten como nosotros y usan grandes aretes de oro. Lo mismo que las mujeres. La tribu de Norgamá (Robinson), está idiotizada por los representantes de la iglesia católica padres Gazó y Domínguez González, los cuales están sembrando las máximas de Cristo: «trabaja, trabaja», que ellos lo devorarán.

En esta tribu ya existen barajas, dominó, despacho de alcohol y crucifijos, rosarios y demás cachivaches negadores de la civilización.

La república de Panamá cuenta con esta familia sagrada para embrutecer, como en las monarquías, a sus súbditos.

Libremente se unieron

Todos los días, la prensa nos anuncia la «nueva» siguiente. «Fulano y Menganita se unieron libremente», y yo digo: Perenganita parió para ellos y los que como ellos nos cuentan tales ferias.

Quien ata el pensamiento, ata el amor; luego amor a plazos es negocio fijo.

¡Te quiero por ocho días, ocho años ó por toda la vida!

¿Ese es el amor libre? Si, libre; muy libre de esta tierra, más propia para germinar basureros que para derrocar vestigios inquisitoriales.

INTRANSIGENTE

Crisóbal Colón.—Panamá.

Adaremagnum

A pesar de habérseles notificado la próxima libertad provisional, continúan en la cárcel los compañeros detenidos con pretexto del incidente ocurrido en el cementerio el día de la manifestación de Clemente García, fusilado a consecuencia de los sucesos de julio.

Ignoramos hasta cuando querrán prolongar la situación de tan queridos compañeros.

Los compañeros de Córdoba que desean adquirir *La Voz del Cantero*, *TIERRA Y LIBERTAD*, *Aurora Social*, *Solidaridad Obrera*, de Gijón; *La Huelga General* y *Escuela Moderna*, pueden hacerlo en el kiosco chico Gran Capitán, junto al club «Guerrita».

El Centro de Estudios sociales «Germinal», de la Coruña, acordó expender a 15 céntimos el folleto «Idealismo y Societarismo». Su precio anterior era 25 céntimos.

Los pedidos al local social: calle Orzán, 120, 1.º

Compañeros Lorenzo Banzo, Antonio Riera y Juan Tutusaus: Deseo conocer vuestros domicilios; el mío, podéis pasar a conocerlo a la redacción de *TIERRA Y LIBERTAD*.

Si algún compañero supiera de ellos haría un bien notificándoles esta indagatoria.—ESPARTA:O.

Escuela Moderna, mandará los números 1, 2, 3 y 4 a Antonio Solé, de Villanueva y Geltrú.

El compañero Clarós, de Tolosa, desearía ponerse en comunicación con Francisco Estabanell, de Villafranca del Panadés, y desearía que *Solidaridad Obrera*, de Barcelona, le mandara cinco números a la dirección siguiente: Bachiller, 7, Tolosa (Francia).

Se ha constituido en Algeiras un grupo denominado «Solidaridad» con el único fin de prestar apoyo a la prensa anarquista y socialista; dirección: Aurelio Delgado, Alamedas, 13.

Varios jóvenes de Alginet (Valencia) se han constituido en grupo para, según la proposición del grupo «Al buen fin la buena causa», prestar apoyo a toda la prensa anarquista y sindicalista. El nombre de dicho grupo es «13 de Octubre».

Solidaridad Obrera de Barcelona enviará 15 ejemplares a Antonio Gutiérrez, Posada Nueva, Alginet (Valencia).

El pago lo hará por mediación de *Escuela Moderna*.

Comisión pro-presos.—Esta Comisión, que en los días en que la represión maurista estaba en su apogeo se constituyó con el objeto de socorrer a los presos por los sucesos de julio y de trabajar por su libertad, nos ha enviado una memoria detallando la labor que han efectuado en cumplimiento de la misión que se impusieron y un estado de cuentas en el que minuciosamente detallan las cantidades que han recibido y la forma en que sido distribuidas.

Aplaudimos la benéfica labor llevada a cabo por dicha Comisión, a la vez que lamentamos que la falta de ambiente y de apoyo les haya obligado a disolverse cuando aun quedan compañeros presos.

Mañana, a las nueve de la noche, se celebrará una función a beneficio de los huelguistas metalúrgicos, en la sociedad La Igualtaria, antes Asiático, estrenándose el drama de actualidad, titulado: *Un alto ejemplo ó el triunfo de uno huelga de metalúrgicos*.

Finalizará la velada con una comedia de los hermanos Quinteros.

Dado el fin benéfico del acto y costando únicamente 30 céntimos la entrada, sin distinción de localidades, creemos que los obreros apoyen dicho acto.

El compañero José Arranz, de Jerez de la Frontera, desea saber el paradero de los compañeros Rafael Rueda y F. Domínguez Pérez.

Museo de tonterías

Fijémonos en el hecho innegable de que ningún criminal anarquista sale solo; lleva en su compañía periódicos avanzados, folletos antisociales, libros inmorales, es decir, toda la predisposición sugestiva para el crimen malvado. Y así sucedió ayer con Angiolillo, con Artal más tarde, con Morral en 1906 y con Carengio últimamente. Si eso es innegable y aplastante, como lo es, ¿a qué se debe la influencia perniciosa de libros, folletos y diarios que informa anarquistas y bandidos, sino a su libre circulación y venta pública que autorizan las funestimas libertades de pensamiento y prensa, cosas que no se toleran en países más avanzados y muy modernos? Ahí tenéis, liberales, la perniciosa y maldita cosecha de la libertad que siempre preconizáis y ahora defendéis... porque precisamente veis en ella el germen de esos crímenes y teméis que la nación española, en rasgo digno de santa indignación y común sentido, pida freno para tanta abominación desbordada y asquerosa que nos aplasta.

Correo Catalán, Barcelona, Mayo 1910.

¡Tierra y Libertad! es la bandera de nuestro pueblo (el catalán), mucho antes que la hiciera suya el anarquismo, extraviando y falsificando su sentido, como lo había hecho antes la usurpación.

(El Diluvio, 30 Abril 1910.)

Quando era niño, Caserio iba en las procesiones haciendo de San Juan. ¡Era tan lindo y tenía unos ojos tan azules! Toda su vida tuvo estos ojos azules y femeninos; toda su vida fué un adolescente tímido y afeminado. Hasta era homosexual.

CHANTECLER

(Campana de Gracia, 28 Mayo 1910.)

Sueñan los que aspiran a formar una sociedad nueva, sin autoridad, sin propiedad individual, que corresponda a las necesidades individuales: sin instituciones de cultura moral e intelectual y, aparte otras barbaridades, sin familia.

(El Diluvio, 9 Julio 1910.)

El Poseedor Romano.—La Comisión Pro-presos nos ha hecho entrega de una partida de este folleto de nuestro compañero Anselmo Lorenzo, para que el producto de la venta lo destinemos a los presos por cuestiones sociales.

Al objeto de engrosar la suscripción y de extender la propaganda, expenderemos este folleto al precio de 10 céntimos ejemplar, a pesar de ser su precio corriente 15 céntimos.

A los corresponsales se les hará el 40 por 100 de descuento.

Balance del número 33

Ingresos	
Por donativo.	26'00
Por paquetes, según correspondencia.	189'60
Por venta de periódicos en Barcelona.	35'45
Total	251'05

Gastos	
Déficit del número anterior.	209'45
Impresión del número 33.	216'50
Por franqueo y correspondencia.	36'15
Por hacer el correo.	13
Gastos menudos.	7'10
Total	482'20

Resumen	
Importan los gastos ptas.	482'20
» los ingresos »	251'95
Déficit para el núm. 34	230'25

Donativos

Pesetas	
Cullera.—Jaime Plans.	0'25
Eibar.—J. Baleiro, 1'00; Agustín Aispuruz, 3; Feliciano Echevarría, 2'00; Agustín Odriozola, 1'50; José Cobos, 1	8'00
Baracaldo.—Un obrero, 1; Un imbécil de Baracaldo, 1; Un descamisado, 1; Un desgraciado, 1.	4
Sevilla.—Esteban Matados, 0'25; Ramón Delgado, 1.	1'25
San Nicolás del Puerto.—F. Fernández.	0'50
Fregenal de la Sierra.—Faustino Barragant.	0'30
Córdoba.—Fernando Sánchez (del grupo)	1
Isla de Cuba.—Habana: M. Moros, 0'95 centavos; G. Pérez, 0'20; B. Santos, 0'20; J. Pujal, 0'14; C. Silva, 0'50; E. Real, 0'20; S. Blanco, 25; F. Montserrat, 0'50; J. Bua, 0'40; venta en la redacción, 0'83; L. J. García, 0'20; G. Pérez, 0'20.—Esperanza: A. Rodríguez, 1 peso.—Batabanó: J. Tortella, 0'15.—Perico: P. Domínguez, 0'20; Expósito, 0'20.—Majagua: M. Ortiz, 0'25	

—Camagüey: B. López, 0'20.—Manzanillo: A. Valerino, 0'20.—Santa I. de las Lajas: E. Muñoz, 0'70.—Preston: C. Casal, 30.—Ponce (P. R.): B. Torres, 1'10.—Marianao: A. Blanco, 0'20.—Camagüey: C. Loveira, 1'10.—Guaro: De varios, 0'30.—S. Batabanó: B. Palmer, 0'20; J. Tortella, 0'20.—Cardenas: G. Escapa, 0'50.—Manzanillo: C. Oromi, 0'75.—Ciego de Avila: V. Valle, 0'20.—Santiago de las Vegas: Grupo «Via Libre», 4'10.—Manzanillo: R. Cañete, 0'27.—Gambao (R. de M.): F. Franco, 1'10; M. Otero, 1'10.—Santiago de Cuba.—J. Terán, 1; Guaro: A. Pardo, 0'25.—Habana: B. Santos, 1; J. Serra, 1; L. Vega, 1.—Suma todo, pesos, 21'24.—Total pesetas.	110'20
Asturia.—Rodolfo González.	2'50
Barcelona.—Jaime Plans, 0'25; B. Vilalta, 0'25; F. Brotons, 1; J. V. 0'25.	10'75
Tarrasa.—J. Ferré.	1
Argel.—Luis Fornis.	2'50
Total	140'15

SUSCRIPCIÓN GENERAL

A favor de los presos por cuestiones sociales	
Pesetas	
Suma anterior	179'00
Palafrugell.—J. Quintana.	1'20
Barcelona.—J. Plans.	0'25
Baracaldo.—Un imbécil de Baracaldo.	1'00
San Nicolás del Puerto.—F. Fernández.	0'50
Total	182'45

Correspondencia administrativa

Eibar.—J. C. Recibi 10'00; por paquete, 1'50; como donativo, según lista, 8'50; de L. V. de Villafranca para paquetes, 6'00; para Salud y Fuerza, 1'00; para Solidaridad Obrera, 1'00.

Monovar.—J. G. Idem 8'00 ptas, conforme.

Pueblo Nuevo del Terrible.—J. M. A. Idem 1'00 conforme.

Cullera.—J. F. Idem 3'30 para paquetes.

Bienvenida.—A. V. Idem 1'00 por trimestre.

Sevilla.—J. I. Idem 12'00; por paquetes, 7'75; como donativo, 1'25; 3'00 para Boix. Aumento paquete.

San Felix de Guixols.—J. P. Idem 8'00; 5'00 para paquetes y 3'00 para folletos que mandamos. Las que dices están anotadas en la correspondencia anterior.

San Nicolás del Puerto.—F. F. Idem 1'00 para suscripción.

Habana.—B. S. Idem, 160'00 ptas.; como donativo, 116'20; para láminas, 50'00. No admite dinero.

Estepona.—M. B. Idem 5'00 para paquetes.

Cullera.—B. M. Idem 18'00; 3'00 para paquetes y 15'00 para láminas.

La Linea.—A. L. Idem 10'00; para paquetes, 6'00; por Solidaridad Obrera de Barcelona, 2'00; para Huelga General, 2'00. El libro que dices no podemos mandártelo. Lo demás podemos servirte.

Tarragona.—J. M. Recibi 5'70 para paquetes. Mando 5 números.

Villanueva y Geltrú.—A. S. Idem 9'60; para paquetes, 4'80 y para Escuela Moderna, 4'80.

Teruel.—J. E. Idem 2'00 para paquetes.

Perpiñá.—M. J. He mirado en correspondencias atrasadas y no he visto lo que dices.

Montesquiu.—J. P. Mando diez ejemplares en Ripoll.

Palafrugell.—J. Q. Recibi 7'20; 1'20 para presos y el resto para láminas, cuyo precio es de 1'00 con el 25 por 100 de descuento. «Skribu per Esperanto se vi volas».

Jerez de la Frontera.—M. L. Idem 51'00; para Solidaridad Obrera, 0'00; para Tierra, de la Habana, 6; y para nosotros, 39'00. Conformes.

Montilla.—A. R. Idem 4'00; 2'00 para paquetes y 2'00 para láminas. Dando por recibido lo que dices, tienes pagado hasta el número 28 inclusive.

Fregenal de la Sierra.—J. L. Idem 5'00 para paquetes.

Élche.—P. P. Idem 12'00; para l. 7'25; para Bonafulla, 1'50, y para Sánchez, 3'25. Aumentamos el paquete.

Cullera.—F. M. Idem 1'50; 0'50 para folleto, y lo restante como donativo.

Pedralba.—S. N. Idem 10'00 para paquetes. Miraré lo que dices.

Málaga.—D. L. Id. 3 por paquetes. Te mandamos 60 ejemplares que son a 2 pesetas los 60.

Santander.—M. M. os es muy difícil girar nosotros. Hazla tú. El libro lo editaron en Madrid.

Asturias.—R. G. Id. 4; por paquetes 2'50, y por donativo 2'50. Tienes pagado hasta el número 21.

Córdoba.—F. S. Id. 22; por folletos 4'00; donativo 1; para l. 3'25; para La Voz del Cantero 2'50 y por paquetes 7. Quedan a tu favor 0'50.

Nerva.—B. C. Id. 10; por paquetes 5; para l. 5.

Ferrol.—V. D. Id. 9; por paquetes 8 y por l. 1.

Orán.—J. D. Id 20 francos por los que dieron 21'10.

Alicante.—B. I. Id. 25; por paquetes 4; para l. 18'75, y abonamos a tu cuenta 1'25.

Valladolid.—A. A. Id. 2'10 para presos 1'10 y para nosotros 1.

Villarreal.—J. O. Id. 2 por conducto de E. M. Alcudia de Carlet.—Id. 5 por id.

Cullera.—Id. 20 por igual conducto.

Villar del Arzobispo.—Id. 3 por id.

Carles.—E. Ll. Id. 3'75 por id.

Valencia.—F. F. Id. 4 para D. R.

Burriana.—J. B. Id. 8'25.

Alginet.—A. G. Id. 2'60; 1 para presos; 1 para paquetes, y 0'60 para l.

Madrid.—A. S. Id. 1 para M. Suárez.

Argel.—J. F.—Id. 20 francos por los que dieron 21'10; para Escuela Moderna 2'50; por donativo 2'50, y por paquetes 16'10.

Palma de Mallorca.—J. S. Id. 10 por paquetes.

Tarrasa.—M. T. Id. 23'45; por paquetes 0'45; por l. 7'50; para Escuela Moderna, 5; y por paquetes 0'45.